

Medienmitteilung

Jahresrückblick 2023: Ein Jahr des Wachstums und der Transformation

Trogen, Schweiz - 07. Mai 2024

Unter dem Leitbild „Lernen mit Kopf, Herz und Hand“, das vom Namensgeber Johann Heinrich Pestalozzi inspiriert wurde, hat die Stiftung Kinderdorf Pestalozzi im Jahr 2023 bedeutende Erfolge erzielt. Weltweit hat die Stiftung in 13 Ländern 239'167 Kinder durch qualitativ hochwertige Bildungsangebote erreicht und setzt ihr Engagement unvermindert fort.

Schweiz: Der Fokus lag im Jahr 2023 auf dem interkulturellen Austausch und der Medienbildung. Im Herzen von Trogen und bis nach Zürich hat die Stiftung Kinderdorf Pestalozzi vielseitige Projektwochen und Initiativen durchgeführt, die darauf abzielen, die Zukunftswünsche der Kinder zu verwirklichen. Dabei wurden an 853 Projekttagen im Kinderdorf Pestalozzi oder anderen Orten in der Schweiz 7'991 Kinder und Jugendliche sowie 882 Erwachsene erreicht.

International: Die Stiftung hat die Bildungsumgebung von Kindern und Jugendlichen gestärkt, wodurch nicht nur die direkten Begünstigten, sondern auch deren Gemeinschaften profitierten. Geschichten, wie jene von Andi aus Nordmazedonien, von Ana aus Guatemala, von Marnela aus Mosambik und von Taetah aus Myanmar, zeigen die transformative Kraft der Arbeit der Stiftung Kinderdorf Pestalozzi und können in den Magazinen nachgelesen werden. Mit den Bildungsprogrammen wurden 231'176 Kinder und Jugendliche, 841 Schulen und 9'570 Lehrpersonen erreicht.

Finanzen: Die Stiftung reagierte kompetent auf die internationale Bildungskrise, was sich jedoch in Mehrausgaben zeigt. Im Vergleich zum Vorjahr, welches stark von der Ukraine-Krise geprägt war, normalisierten sich 2023 die Bildungsprojekte im Kinderdorf. Die budgetierten Mehrausgaben führten zu einem Betriebsverlust von CHF –2'025'918, im Vorjahr resultierte noch ein Betriebsgewinn (CHF 913'791). Insgesamt wurde das Finanzjahr gut abgeschlossen und die finanzielle Lage der Stiftung sieht auf lange Frist stabil aus. Detaillierte Zahlen finden sich im Jahresbericht sowie Jahresrechnung 2023.

Zertifizierung und Reorganisation: Die jüngste erfolgreiche Rezertifizierung durch Zewo unterstreicht das kontinuierliche Engagement der Stiftung Kinderdorf Pestalozzi für Transparenz und Effizienz. Dieser Erfolg wurzelt in der umfassenden Reorganisation der Stiftung im vergangenen Jahr, durch die nicht nur die Geschäftsleitung straffer gestaltet, sondern auch ein dynamisches neues Managementteam eingeführt haben. Diese strukturellen Veränderungen haben es ermöglicht, die Prozesse zu optimieren, den administrativen Aufwand zu reduzieren und somit eine stärkere und nachhaltigere Wirkung der Projekte zu gewährleisten. Dies trägt wesentlich zur langfristigen Strategie und Stärkung der Stiftung bei.

Ausblick: Mit der Philosophie Pestalozzis im Rücken und einer neu aufgestellten Geschäftsleitung sowie dem Managementteam ist die Stiftung bereit, ihre Mission weiterzuführen. Wie der Vorsitzende der Geschäftsleitung, Martin Bachofner, betont: „Wir sind bereit, noch mehr Köpfe zu inspirieren, mehr Herzen zu erreichen und mehr Hände in Bewegung zu setzen.“

Für weitere Informationen kontaktieren Sie bitte Max de Boer, Medienkoordination, per Mail an m.deboer@pestalozzi.ch

Stiftung Kinderdorf Pestalozzi
Kinderdorfstrasse 20
9043 Trogen
www.pestalozzi.ch